

# **NEWSLETTER**

der Nachwuchsförderung der HAWs in Sachsen-Anhalt

Deutsch | Englisch November 2025



Hallo Max Mustermann,

In diesem Verbundnewsletter finden Sie:

- unsere Angebote,
- weitere Angebote,
- Angebote für Frauen in der Wissenschaft,
- Ausschreibungen, Calls & Preise sowie
- Tipps rund ums Promovieren.











Ihr Team der Graduiertenakademie der HoMe graduiertenakademie@hs-merseburg.de

Dank Ihrer aktiven Teilnahme wächst unser Qualifizierungsprogramm seit fünf Jahren stetig an. Wir bedanken uns dafür und rekapitulieren einige Erwartungen und Rahmenbedingungen.

5 Jahre Qualifizierungsprogramm – wir sagen Danke!

Mit Ihrem Engagement und Ihrer Teilnahme tragen Sie maßgeblich zum Erfolg unseres Qualifizierungsprogramms bei. Sie möchten mitbestimmen, welche Kurse wir 2026 anbieten?

Nehmen Sie bis zum 9. November an unserer Umfrage teil!



# **Unsere Angebote**

## Bereit für die Professur? Profil-Check für Promovierende

Profil-Check

Wann? 04. - 21. November, mehrere Termine Deutsch/Englisch

Wo? Online

Was?

Sie streben eine Professur an einer Hochschule für angewandte Wissenschaften an? Im individuellen Profil-Check werfen wir gemeinsam einen Blick auf Ihre Bewerbungsunterlagen. In rund 45 Minuten erhalten Sie wertvolle Hinweise und Tipps, worauf Berufungskommissionen besonders achten damit Sie Ihre Unterlagen gezielt optimieren und Ihrem Berufungsziel ein Stück näherkommen. Ansprechpartner\*innen: Linda Skiebe (skiebe@hs-harz.de) und Robin Luge (rluge@hs-harz.de), Hochschule Harz. Klicken Sie hier für die Anmeldung.

#### Einführung in die gute wissenschaftliche Praxis

Workshop

Wann?

11. November, 10:00 - 17:00 Uhr

Deutsch

Wo? Hochschule Anhalt, Dessau

Teilnehmende lernen mithilfe von Fallbeispielen die Grundlagen der guten wissenschaftlichen Praxis (GWP) kennen: Was ist GWP und was ist wissenschaftliches Fehlverhalten? Was für Regelwerke gibt es? Wer setzt diese Regeln um? Danach werden Teilnehmende sich im Speziellen mit der GWP bei Autorenschaft, Publikationen und bei der Promotionsbetreuung beschäftigen. Klicken Sie hier für die Anmeldung und mehr Infos!

noch freie Plätze!

## Nacht der Forschung

Event

Nur für Promovierende der Hochschule Merseburg

Wann?

13. November, 15:00 - 21:00 Uhr

Deutsch

Wo?

Hochschule Merseburg, TAC & Foyer und online

Was?

Wagen Sie einen exklusiven Blick hinter die Kulissen und lassen Sie sich von unseren Forschenden inspirieren! Lauschen Sie interessanten Vorträgen, erfahren Sie in Workshops mehr zu Themen wie "Promotionen für (FLINTA)-Interessierte" oder "EU-Förderanträge" stellen und gehören Sie zu den ersten, die erfahren, wer in diesem Jahr unsere Forschungspreise abräumt! Klicken Sie für mehr Informationen und die Anmeldung!

#### AI for Doctoral Researchers

Workshop

Wann?

20. November, 10:00 - 17:00 Uhr

Englisch

Wo?

Hochschule Harz (Campus Wernigerode) und Online

Im Rahmen des Qualifizierungsprogramms InterGrad-EGD bietet dieser Workshop Promovierenden eine umfassende Einführung in Künstliche Intelligenz (KI) und Large Language Models (LLMs) in der wissenschaftlichen Forschung. Die Teilnehmenden erhalten ein fundiertes Verständnis aktueller KI-Tools und erkunden praktische Anwendungen, darunter Literaturrecherche, Textanalyse und Strukturierung von Abschlussarbeiten. Eine optionale Sitzung zeigt, wie ein lokales LLM-Umfeld mit Docker eingerichtet werden kann. Die Dozierenden sind Prof. Dr.-Ing. Sebastian von Enzberg (Hochschule Magdeburg-Stendal) und M.Sc. David Thomas Döring. Ansprechperson: Dr. Ansgar Bredenfeld, abredenfeld@hsharz.de.

## **ASCAPE-Workshop**

Workshop

Wann? 25. November, 09:00 - 16:00 Uhr

Deutsch

Wo? Hochschulbibliothek Campus Bernburg

Was?

In diesem praxisorientierten Seminar tauchen wir in die Welt der systematischen Literaturreviews ein und lernen, wie wissenschaftliche Erkenntnisse strukturiert und methodisch fundiert aufbereitet werden. Mit der ASCAPE-Methode wird ein innovativer Ansatz vorgestellt, der die Verbindung von methodischer Strenge und KI-Unterstützung praxisnah erfahrbar macht. Durch interaktive Übungen zu Recherche, Datenanalyse und Prompting erproben die Teilnehmenden den gesamten Prozess eines SLR im reduzierten Umfang selbst. Mit dem Referenten Adrian Schröder. Klicken Sie hier für weitere Informationen und

Klicken Sie hier für weitere Informationen und die Anmeldung!

Gute wissenschaftliche Praxis in der Wissenschaftskommunikation

Workshop

Wann?

10. Dezember, 10:00 - 12:00 Uhr

Deutsch

Wo?

Online

Sie stehen vor der Herausforderung, wie Sie als Wissenschaftler\*in mit der öffentlichen Wahrnehmung und möglichen Fehlinter-pretation Ihrer Forschung umgehen sollen. Ist das eine Situation, die Ihnen so ähnlich passieren könnten? Dann lassen Sie uns gemeinsam überlegen, wie Sie damit umgehen können! In diesem kurzen Workshop verknüpf-en wir mit Fallbeispielen Wissenschafts-kommunikation mit guter wissenschaftlicher Praxis. Im Workshop geht es nicht um das Erlernen von Kommunikationstechniken. Es ist nicht nötig, vorher den Workshop "Einführung in die gute wissenschaftliche Praxis" zu besuchen. Klicken Sie hier für die Anmeldung und weitere

Anmeldung bis 26. November

Doktorand\*innen Get-Together für Promovierende der HoMe

Netzwerk-Treffen

Nur für Promovierende der Hochschule Merseburg

Informationen.

Wann?

11. Dezember, 13:00 - 14:00 Uhr

Deutsch/Englisch

Wo? Online

Was?

Das Get-Together bietet wieder die Möglichkeit, sich in informeller Atmosphäre gegenseitig kennenzulernen und kollegial über aktuelle Themen auszutauschen. Darüberhinaus wird diese Mal Dr. Inna Levkovych, EU-Referentin im EU-Hochschulnetzwerk Sachsen-Anhalt, die Services des Netzwerks vorstellen und ermutigende Impulse zu internationalen Förderperspektiven geben. Außerdem steht Ihnen das Team der Graduiertenakademie für alle Fragen rund um Ihre Promotion zur Verfügung und informieren Sie über unsere aktuellen Angebote. Klicken Sie hier für mehr Infos.

Scientific Publishing

Workshop

Wann?

11. & 12. Dezember, je 09:00 - 13:00 Uhr

Englisch

Wo?

Online

Dieser Workshop bietet eine umfassende
Einführung in das wissenschaftliche Publizieren.
Die Teilnehmenden lernen, wie sie unter
Berücksichtigung von Faktoren wie Umfang,
Zielgruppe und Metriken strategisch eine
geeignete Fachzeitschrift auswählen können.
Ein besonderer Schwerpunkt liegt auf dem
Verständnis und der Navigation durch den
Peer-Review-Prozess, von der Vorbereitung
einer soliden Einreichung über die
Beantwortung von Rückmeldungen der
Gutachter\*innen bis hin zur effektiven
Kommunikation mit den Herausgeber\*innen. Klicken Sie hier für die Anmel-

noch wenige freie Plätze

Zukunft Professur – Den eigenen Weg zur HAW-Professur gestalten

dung und mehr Infos (in Englisch)!

Weiterbildung

Wann?

ab Februar 2026

Was?

Das 12-monatige CASE-Weiterbildungsprogramm "Zukunft HAW-Professur" bietet die Möglichkeit, sich bewusst, praxisnah und individuell mit der Professur an einer Hochschule für angewandte Wissenschaften (HAW) auseinanderzusetzen – mit Raum für Reflexion, Austausch und persönliche Entwicklung. Klicken Sie hier für weitere Informationen und die Anmeldung. Deutsch

Anmeldung bis 31.01.2026

Klicken Sie hier für unsere Dauerangebote.



# Weitere Angebote

### Einführung zur guten wissenschaftlichen Praxis

Workshop

Wann? 11. & 18. November, je 09:00 - 12:00 Uhr

Deutsch &
Englisch nach
Bedarf

Wo? Otto-von-Guericke-Universität Magdeburg

Was? Workshop für Doktorand\*innen und Postdocs. In kompakter Form erhalten Sie einen Einstieg in die Themenfelder "wissenschaftliche Integrität", "gute wissenschaftliche Praxis" und "wissenschaftliches Fehlverhalten". Dieser Kurs legt einen Fokus auf die Wirtschaftswissenschaften, ist aber für alle Fachrichtungen offen und geeignet. Trainer\*innen sind Dr. Martina Beyrau, OVGU & Prof. Dr. Christopher

Schlägel, OVGU (Ombudsperson, Professur für Behavioral International Management). Klicken

Sie hier weitere Infos.

Alternative Karrierewege für Akademiker\*innen an Hochschulen und Forschungseinrichtungen

Webinar

Wann? 12. November, 16:30 - 18:00 Uhr

Deutsch

Wo? Online

Was? Im Webinar von Academics erhalten Sie einen Überblick darüber, welche Karriere-Optionen es außerhalb der Wissenschaft gibt, welche Voraussetzungen gefragt sind und wie Sie Ihren nächsten Karriereschritt planen. Klicken Sie

hier für die Anmeldung und weitere Infos.

# Informationsveranstaltung für Promotionsinteressierte

Infoveranstaltung

Wann?

13. November, 18:00 - 20:00 Uhr

Deutsch

Wo?

Online

Was?

Die Studienstiftung lädt Studierende und Absolvent\*innen aller Hochschulen bundesweit ein, sich im Rahmen einer digitalen Infoveranstaltung über das Promotionsstipendium der Studienstiftung zu informieren. Hier geben Geförderte Einblicke in die Promotionsförderung der Studienstiftung, erläutern den Bewerbungsprozess und beantworten offene Fragen. Klicken Sie hier für weitere Informationen.



Angebote für Frauen in der Wissenschaft

## **Diversity Workshop**

Workshop

Wann?

18. November, 10:00 - 12:30 Uhr

Deutsch/Englisch

Wo?

Online

Was?

Internationale und interdisziplinäre
Forschungsumgebungen bieten sowohl Chancen
als auch Herausforderungen. Dieser Workshop
der Female Career Days zielt darauf ab,
Doktorand\*innen, Masterstudierende und
Postdoktorand\*innen in Diskussionen über
interkulturelle Dynamiken und Rassismus in der
Wissenschaft einzubeziehen. Klicken Sie hier
für mehr Informationen und die Anmeldung.

Attention please! Performatives Sprechen, Präsenz und Auftritt

Workshop

Wann? 18. November, 08:45 - 16:00 Uhr Englisch

Wo? IBZ Magdeburg

Ernst-Lehmann-Str. 1, 39106 Magdeburg Otto-von-Guericke-Universität, Gebäude 32

Was? Dieser Workshop, veranstaltet von MeCosa,

zeigt, wie man mit Körpersprache, Authentizität und Emotionen Präsenz zeigst und ein Publikum nachhaltig begeisterst. Klicken Sie hier für mehr Informationen und die Anmeldung.

**Grant Writing** 

Workshop

Wann? 11. & 12. Dezember, je 09:00 - 15:00 Uhr Deutsch/Englisch

Wo? Leibniz-Insitut für Neurobiologie Magdeburg

Was? Dieser Workshop im Rahmen der Female
Career Days beschäftigt sich mit Fördermittelbeantragung. Als Einführung dient ein
Überblick über die aktuelle Förderlandschaft,
gefolgt von einem Seminar, das sich eingehender mit der Entwicklung einer Projektidee, der Organisation des Antragsverfahrens,
den Fallstricken der Richtlinien und den
Besonderheiten der Gutachter befasst. Klicken
Sie hier für die Anmeldung und weitere Infos.



# **Tipps**

# Online-Kurse der Virtuellen Hochschule Bayern

Online-Kurse

Die Hochschulen Bayerns ermöglichen Ihnen auf dieser Plattform kosntenfreie Kurse aus verschiedensten wissenschaftlichen Disziplinen, die Online und zu Hause durchgeführten werden können und spannende Bildungsmöglichkeiten bieten. Klicken Sie hier für mehr Informationen.

**Impressum** 

Gefördert durch:







SACHSEN-ANHALT #moderndenken



# **NEWSLETTER**

for early career researchers at the universities of applied sciences in Saxony-Anhalt

German | English November 2025



Hello Max Mustermann,

In this newsletter, you will find the latest news regarding:

- our offers,
- further offers,
- offers for women in science,
- awards, calls, scholarships and
- tips around your doctorate.











Your Graduate Academy Team at HoMe graduiertenakademie@hs-merseburg.de

Thanks to your active participation, our qualification programme has been growing steadily for five years. We would like to thank you for this and recapitulate some expectations and framework conditions.

5 years of the qualification programme – we say thank you!

Your commitment and participation contribute significantly to the success of our qualification programme. Would you like to have a say in which courses we offer in 2026?

Take part in our survey by November 9!



# **Our Offers**

Ready for a professorship? Profile check for doctoral candidates

profilecheck

When? November 04 - 21, severale date options

German/English

Where? online

What?

Are you aiming for a professorship at a university of applied sciences? In an individual profile check, we will take a look at your application documents together. In around 45 minutes, you will receive valuable advice and tips on what appointment committees pay particular attention to—so that you can optimize your documents in a targeted manner and get one step closer to your appointment goal. Contact persons: Linda Skiebe (skiebe@hs-harz.de) and Robin Luge (rluge@hs-harz.de), Harz University of Applied Sciences. Click here to register (in German).

**Introduction to Good Scientific Practice** 

workshop

When?

November 11, 10:00 - 17:00

German

Where?

Hochschule Anhalt, Dessau

What?

Participants will learn the basics of good scientific practice (GWP) with the help of case studies: What is GWP and what constitutes scientific misconduct? What regulations are in place? Who enforces these rules? Participants will then focus specifically on GWP in relation to authorship, publications, and doctoral supervision. Click here to register and find out more (in German)!

Registration 'til November 1

### Nacht der Forschung

event

Only for members of Merseburg University of Applied Sciences

When?

November 13, 15:00 - 21:00

German

Where?

Hochschule Merseburg, TAC & Foyer & online

What?

Take an exclusive look behind the scenes and be inspired by our researchers! Listen to interesting lectures, learn more in workshops on topics such as "Doctorates for those interested in (FLINTA)" or "EU funding applications," and be among the first to find out who will win our research awards this year! Click here for more information and to register (in German)!

#### AI for Doctoral Researchers

workshop

When?

November 20, 10:00 - 17:00

English

Where?

Hochschule Harz (Campus Wernigerode) und Online

What?

As part of the InterGrad-EGD qualification program, this workshop provides PhD candidates with a comprehensive introduction to Artificial Intelligence (AI) and Large Language Models (LLMs) in academic research. Participants will gain a solid understanding of current AI tools and explore practical applications, including literature search, text analysis, and thesis structuring. An optional session will demonstrate how to set up a local LLM environment using Docker. Instructors: Prof. Dr.-Ing. Sebastian von Enzberg (Hochschule Magdeburg-Stendal) and M.Sc. David Thomas Döring. Contact person: Dr. Ansgar Bredenfeld, abredenfeld@hs-harz.de

# ASCAPE-Workshop

workshop

German

When?

November 25, 09:00 - 16:00

Where?

University Library, Bernburg Campus

What?

In this practice-oriented seminar, we will delve into the world of systematic literature reviews and learn how scientific findings are structured and methodically processed. The ASCAPE method presents an innovative approach that combines methodological rigor with AI support in a practical way. Through interactive exercises on research, data analysis, and prompting, participants will try out the entire SLR process themselves on a smaller scale. With speaker Adrian Schröder. Click here for more information and to register (in German)!

## Good scientific practice in science communication

workshop

When? December 10, 10:00 - 12:00

Deutsch

Where?

online

What?

As a scientist, you are faced with the challenge of how to deal with public perception and possible misinterpretation of your research. Is this a situation that could happen to you? Then let's think together about how you can deal with it! In this short workshop, we will use case studies to link science communication with good scientific practice. The workshop is not about learning communication techniques. It is not necessary to attend the workshop "Introduction to Good Scientific Practice" beforehand. Click here to register and for further information (in German).

Registration 'til November 26

## Get-together for doctoral students

networkingevent

Only for members of Merseburg University of Applied Sciences

When?

December 11, 13:00 - 14:00

German/English

Where? online

What?

The get-together once again offers the opportunity to get to know each other in an informal atmosphere and to exchange ideas on current topics in a collegial manner. In addition, Dr. Inna Levkovych, EU advisor at the EU University Network Saxony-Anhalt, will present the network's services and provide encouraging insights into international funding opportunities. The Graduate Academy team will also be available to answer any questions you may have about your doctoral studies and provide information about our current offerings. Click here for more information.

#### Scientific Publishing

workshop

When?

December 11 & 12, 09:00 - 13:00

English

Where? online

What? This workshop provides a comprehensive introduction to scholarly publishing. Participants will learn how to select a target journal strategically, taking into account factors such as scope, audience and metrics. There will be a particular focus on understanding and navigating the peer review process, from preparing a solid submission and responding to

reviewer feedback to communicating effectively with editors. Click here for more information.

few places available

Future Professorship – Shaping your own path to a university of applied sciences professorship

advanced training

When? starting Feburaruy 2026

What?

The 12-month CASE continuing education programme 'Future HAW Professorship' offers the opportunity to consciously, practically and individually engage with the professorship at a university of applied sciences (HAW) – with room for reflection, exchange and personal development. Click here for further information and registration (in German).

German

Registration 'til January 31 2026

Click here for our permanent offers.



**Further Offers** 

Introduction to good scientific practice

workshop

German & When? November 11 & 18, 09:00 - 12:00 English as needed Where? Otto-von-Guericke-Universität Magdeburg What? Workshop for doctoral students and postdocs. This compact course provides an introduction to the topics of "scientific integrity," "good scientific practice," and "scientific misconduct." Although the course focuses on economics, it is open to and suitable for scientists from all disciplines. The trainers are Dr. Martina Beyrau, OVGU, and Prof. Dr. Christopher Schlägel, OVGU (ombudsperson, Chair of Behavioral International Management). Click here for more information. Alternative career paths for academics at universities webinar and research institutions When? November 12, 16:30 - 18:00 German Where? online What? The Academics webinar provides an overview of career options outside academia, the requirements for these positions, and how to plan your next career move. Click here to register (in German). Information event for prospective doctoral candidates info event When? November 13, 18:00 - 20:00 German Where? online What? The Studienstiftung invites students and graduates from all universities nationwide to attend a digital information event to learn about the Studienstiftung's doctoral scholarship programme. Here, scholarship recipients will provide insights into the Studienstiftung's doctoral funding, explain the application process and answer any questions. Click here for more information (in German).



# offers for women in science

#### Diversity workshop

lunch lecture

When? November 18, 10:00 - 12:30 Uhr German/English

Where? online

What? International and interdisciplinary research environments offer both opportunities and challenges. This workshop at the Female Career Days aims to engage doctoral students, master's students and postdoctoral researchers in discussions about intercultural dynamics and racism in academia. Click here for more information and to register (in German).

Attention please! Performative speaking, presence and appearance

workshop

When? November 18, 08:45 - 16:00 **English** 

Where? IBZ Magdeburg

> Ernst-Lehmann-Str. 1, 39106 Magdeburg Otto-von-Guericke-Universität, Gebäude 32

What?

This workshop, organised by MeCosa, shows you how to use body language, authenticity and emotions to make a lasting impression and inspire your audience. Click here for more information and to register.

**Grant Writing** 

workshop

When? December 11 & 12, 09:00 - 15:00 German/English

Leibniz-Insitut für Neurobiologie Magdeburg

Where?

What?

This workshop, part of Female Career Days, focuses on applying for funding. It begins with an overview of the current funding landscape, followed by a seminar that takes a closer look at developing a project idea, organising the application process, the pitfalls of guidelines and the particularities of reviewers. Click here to register and for further information (in German).



**Tips** 

Online courses offered by the Virtual University of Bavaria

online courses

On this platform, Bavaria's universities offer you free courses in a wide range of academic disciplines that can be taken online and at home, providing exciting educational opportunities. Click here for more information (in German).

**Imprint** 

Gefördert durch:







Klicken Sie hier um sich aus dem Verteiler abzumelden.